

Antrag
des Abg. Nicolas Fink u. a. SPD

und

Stellungnahme
des Ministeriums für Finanzen

Dienstliche Termine des Finanzministers

Antrag

Der Landtag wolle beschließen,
die Landesregierung zu ersuchen
zu berichten,

1. wie viele Firmenbesuche der Finanzminister in dieser Legislaturperiode bis zum 31. Oktober 2025 durchgeführt hat;
2. wie viele Einrichtungen von Staatlichen Schlösser und Gärten Baden-Württemberg der Finanzminister in dieser Legislaturperiode bis zum 31. Oktober 2025 besucht hat;
3. wie viele Finanzämter der Finanzminister in dieser Legislaturperiode bis zum 31. Oktober 2025 besucht hat;
4. wie viele landeseigene Betriebe der Finanzminister in dieser Legislaturperiode bis zum 31. Oktober 2025 besucht hat;
5. wie viele Betriebe mit Landesbeteiligungen der Finanzminister in dieser Legislaturperiode bis zum 31. Oktober 2025 besucht hat;
6. wie viele Auslandsreisen der Finanzminister in dieser Legislaturperiode bis zum 31. Oktober 2025 unternommen hat.

6.11.2025

Fink, Binder, Cuny, Rivoir, Steinhülb-Joos SPD

Eingegangen: 13.11.2025/Ausgegeben: 9.12.2025

Begründung

Nachdem der Finanzminister in der Vergangenheit wiederholt durch Abwesenheit aufgefallen ist, ist von Interesse, mit welchen dienstlichen Erfordernissen dies unter Umständen einhergeht.

Stellungnahme

Mit Schreiben vom 3. Dezember 2025 Nr. FMZ-0142-4 nimmt das Ministerium für Finanzen zu dem Antrag wie folgt Stellung:

*Der Landtag wolle beschließen,
die Landesregierung zu ersuchen
zu berichten,*

1. wie viele Firmenbesuche der Finanzminister in dieser Legislaturperiode bis zum 31. Oktober 2025 durchgeführt hat;

Zu 1.:

Bis zum 31. Oktober 2025 hat der Finanzminister insgesamt 130 Firmentermine wahrgenommen. Die Termine umfassen Unternehmen verschiedener Größenklassen – von Konzernen über mittelständische Unternehmen und Handwerksbetriebe bis hin zu Start-Ups.

Ebenfalls in die Gesamtzahl aufgenommen wurden dienstliche Austauschformate mit Wirtschaftsorganisationen (z. B. Handwerksvertretungen, Industrie- und Handelskammern sowie branchenbezogenen Verbänden), sofern diese primär dem Austausch mit Unternehmen dienten.

2. wie viele Einrichtungen von Staatlichen Schlösser und Gärten Baden-Württemberg der Finanzminister in dieser Legislaturperiode bis zum 31. Oktober 2025 besucht hat;

Zu 2.:

Der Finanzminister hat bis zum 31. Oktober 2025 insgesamt 17 unterschiedliche Einrichtungen der Staatlichen Schlösser und Gärten Baden-Württemberg besucht. Mehrfachbesuche bei derselben Einrichtung wurden nicht doppelt gezählt.

3. wie viele Finanzämter der Finanzminister in dieser Legislaturperiode bis zum 31. Oktober 2025 besucht hat;

Zu 3.:

In Baden-Württemberg gibt es 65 Finanzämter. Vor-Ort-Termine im operativen Bereich werden aufgrund der dezentralen Zuständigkeitsstruktur in der Regel von der zuständigen Staatssekretärin Dr. Gisela Splett oder dem Ministerialdirektor Heiko Engling wahrgenommen.

Der Finanzminister nimmt regelmäßig an den Amtsleitungstagungen der Finanzämter teil. Darüber hinaus besuchte er im nachgeordneten Bereich des Finanzressorts die Oberfinanzdirektion Baden-Württemberg (OFD), die Sondereinheit der Steuerfahndung (SES), das Landesamt für Besoldung und Versorgung (LBV) sowie das Statistische Landesamt (StaLa). Er pflegt persönlich den Kontakt zum Hauptpersonalrat des Finanzressorts und zur Deutschen Steuergewerkschaft (DSTG), die die Interessen der Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter in der Steuerverwaltung vertritt.

Insgesamt hat der Finanzminister bis zum 31. Oktober 2025 27 Termine in diesem Bereich wahrgenommen. Veranstaltungen unter der Federführung des zur OFD

zugehörigen Bundesbau Baden-Württemberg (z. B. Einweihungsfeiern) wurden jeweils einmalig berücksichtigt.

4. wie viele landeseigene Betriebe der Finanzminister in dieser Legislaturperiode bis zum 31. Oktober 2025 besucht hat;

Zu 4.:

Für die Beantwortung der Fragen 4 und 5 wurde die Liste der Anteilsbesitze des Landes Baden-Württemberg gemäß Vermögensrechnung 2023 herangezogen.

Der Finanzminister hat bis zum 31. Oktober 2025 zehn verschiedene Landesbetriebe besucht. Veranstaltungen unter Federführung des Landesbetriebs Vermögen und Bau Baden-Württemberg (z. B. Grundsteinlegungen, Baufesten) wurden jeweils einmalig berücksichtigt. Der Finanzminister nimmt drei bis fünf Termine pro Jahr in dieser Kategorie wahr. Gleiches gilt für Besuche an verschiedenen Standorten der Dualen Hochschule Baden-Württemberg (DHBW) oder an den Universitäten des Landes. Mehrfachtermine wurden nicht gesondert erfasst.

5. wie viele Betriebe mit Landesbeteiligungen der Finanzminister in dieser Legislaturperiode bis zum 31. Oktober 2025 besucht hat;

Zu 5.:

Bis zum 31. Oktober 2025 hat der Finanzminister 19 Betriebe mit Landesbeteiligung besucht, darunter wissenschaftliche Einrichtungen, Unternehmen der öffentlichen Daseinsvorsorge und weitere Beteiligungsunternehmen des Landes.

Der Finanzminister ist Mitglied des Aufsichtsrats der LBBW und EnBW AG sowie Verwaltungsratsvorsitzender der L-Bank. Des Weiteren ist er Mitglied im Aufsichtsrat der Cyber Valley GmbH sowie turnusmäßig Mitglied des Verwaltungsrats der KfW. Regelmäßige Gremiensitzungen am jeweiligen Unternehmensstandort sind Bestandteil der laufenden Mandatserwahrung und wurden pro Unternehmen als ein Besuch gewertet. Die Terminplanung erfolgt durch die Unternehmen und kann mit parlamentarischen Sitzungsterminen kollidieren.

Die regelmäßigen Geschäftsführertreffen, zu denen das Ministerium für Finanzen alle Geschäftsführerinnen und Geschäftsführer der Landesbeteiligungen einlädt, fanden im erfragten Zeitraum zusätzlich zweimal statt.

6. wie viele Auslandsreisen der Finanzminister in dieser Legislaturperiode bis zum 31. Oktober 2025 unternommen hat.

Zu 6.:

Der Finanzminister hat bis zum 31. Oktober 2025 insgesamt 19 Auslandsreisen unternommen. Dazu zählen unter anderem dienstliche Reisen nach Brüssel im Rahmen der jährlichen Neujahrsempfänge der Landesregierung mit anschließender auswärtiger Kabinettsitzung sowie die auswärtige Sitzung der Finanzministerkonferenz. Der Finanzausschuss des Bundesrats sowie die Finanzministerkonferenz tagen grundsätzlich monatlich.

Dr. Bayaz
Minister für Finanzen